

Beschlussvorlage		Drucksachen-Nr : VII/2011/023
Ausschuss für Schulen, Sport und Kultur	öffentlich	10.02.2011
Kreisausschuss	nicht öffentlich	14.02.2011

Tagesordnungspunkt

Auslaufende Beschulung an der Förderschule Brookmerland

Beschlussvorschlag:

Die Beschulung an der Förderschule Brookmerland läuft aus. SchülerInnen werden nur noch in bestehende Klassen aufgenommen.

Die Verwaltung wird beauftragt, die Aufhebung der Förderschule Lernen – Brookmerland - bei der Niedersächsischen Landesschulbehörde zu beantragen.

Sach- und Rechtslage:

An der Förderschule Brookmerland entwickelten sich die Schülerzahlen in den letzten Jahren wie folgt:

Schuljahr	Gesamtschülerzahl
2006/2007	65
2007/2008	62
2008/2009	60
2009/2010	55
2010/2011	46

Einzugsbereich der Förderschule Lernen Brookmerland ist das Gebiet der Samtgemeinde Brookmerland mit rund 13.400 Einwohnern.

Durch die Entwicklung zur integrativen Beschulung sind die Schülerzahlen der Förder-schule Brookmerland rückläufig.

Die integrative Beschulung in den Grundschulen in der Samtgemeinde Brookmerland hat dazu geführt, dass im Primarbereich der Förderschule nur noch 10 SchülerInnen beschult werden, im Schuljahr 2008/2009 waren es noch 17 SchülerInnen.

Die Integrierte Gesamtschule Marienhafte hat im Schuljahr 2010/2011 zwei Integrationsklassen eingerichtet. Da viele Eltern von Kindern mit Förderbedarf eine integrative Beschulung wünschen, hatte dies zur Folge, dass zur Zeit im 5. Jahrgang der Förderschule nur noch ein Schüler (jahrgangsübergreifend) beschult wird. Die Integrierte Gesamtschule wird auch künftig integrativ



beschulen, damit werden die Schülerzahlen im Sekundarbereich I noch weiter zurückgehen.

Aufgrund dieser Entwicklung sollen zukünftig neue Schüler nur noch in bestehende Klassen der Förderschule Brookmerland aufgenommen werden. Neue Klassen sollen nicht mehr gegründet werden. Für Schülerinnen und Schüler, die nicht in einer Integrations-klasse beschult werden sollen, besteht die Möglichkeit, die Förderschule Schule am Meer in Norden oder eine andere wohnortnahe Förderschule zu besuchen.

Die Räumlichkeiten der Förderschule Brookmerland sind von der Samtgemeinde Brookmerland angemietet. Frei werdende Räume im Schulzentrum würden künftig von der IGS Marienhafte genutzt werden.

Die Förderschule Brookmerland läuft somit aus. Die bereits im Sekundarbereich I (Klasse 6-9) eingeschulten Schüler können ihre Schulzeit an der Förderschule Brookmerland im Schulzentrum Marienhafte beenden. Die Förderschule Brookmerland wäre mit Ende des Schuljahres 2013/2014 aufgelöst.

Sollte es aus pädagogischen Gründen sinnvoll und vertretbar sein, könnten die jetzigen 6. und 7. Jahrgänge zum Schuljahr 2012/2013 an die Förderschule Schule am Meer in Norden umgeschult werden.

Die Aufhebung von Schulen bedarf einer Genehmigung, daher ist bei der Landesschulbehörde der Antrag auf Aufhebung der Förderschule Brookmerland zu stellen.

Erstellungsdatum:

01.02.2011

Unterschrift

